

Pág.: 10 Cm2: 621,1 Fecha: 31-08-2024 6.500 Tiraje: Medio: El Día Supl. : El Día 19.500 Lectoría: Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general

"Mi experiencia va a estar siempre al servicio de la comunidad" Título:

BERNARDO LEYTON, ALCALDE DE CANELA

"Mi experiencia va a estar siempre al servicio de la comunidad"

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

Próximo a cumplir su tercer periodo al mando de la comuna, el alcalde de Canela, Bernardo Leyton, por ley, está impedido de repostularse al cargo, pero como asegura que tiene vocación de servicio, ahora intentará quedarse con un cupo de concejal.

A pocos meses que termine su mandato, el edil se refirió a lo que podría considerarse como "su legado" en los casi 12 años al mando del municipio. "Si me quedara con aquellas cosas que tienen sentido, creo que la recuperación de espacios públicos fue un hito histórico. El acercar servicios y dignificar territorialmente a las personas de la comuna de Canela, el contar con una sucursal de Banco Estado, o que no tengan que ir a otras comunas para obtener una licencia de conducir".

A ello agrega "lo que hemos hecho en salud, al ser una comuna pionera en lo que es la universalización de la atención primaria, además de la inversión pública que ha sido importante. También en servicios de agua potable, en electrificación rural, en pavimentación de caminos, en coordinación y en gestión con otros organismos públicos que tienen competencia en ello", destacó

-¿Qué siente que queda pendiente o qué le gustaría que pudiera ser una realidad en la próxima administración?

'Siempre va a haber un requerimiento de nuevas obras, de nueva inversión pública. De hecho, nosotros dejamos proyectos para que se puedan ejecutar en salud y en educación, como jardines infantiles, y estamos con un proyecto de expansión de lo que son los servicios básicos de agua potable y alcantarillado. Pero el agua va a seguir siendo el tema, de cómo en la medida que se dan oportunidades laborales y económicas en la provincia, las familias se queden en la comuna y por lo tanto siempre va a ser un desafío contar con los servicios básicos de agua potable, sistemas sanitarios, electrificación, y urbanización. Eso creo que eso es un desafío permanente. Es importante destacar que durante este periodo, lógicamente, que hemos tenido tolerancia con los que piensan distinto, sin descalificaciones y enfocándonos siempre en buscar soluciones para que las personas que viven en nuestro territorio tengan una mejor calidad de vida'

-¿Qué cree que debería priorizar

El edil, que está próximo a cumplir su tercer periodo al mando de la comuna, por lo que, no podrá repostularse, hizo un repaso de lo que podría ser su "legado" en la comuna, así como también los desafíos para la próxima administración. Eso sí, recalcó que su intención no es retirarse del municipio ya que buscará un cupo como conceial en octubre.



A nosotros nos ha tocado trabajar con distintos colores en la administración central y también en la región, y siempre pudimos conversar"

el próximo edil de la comuna?

Cada día tiene su afán, por lo tanto, tiene que continuarse también en la senda para que finalmente podamos

tener una comuna donde exista un buen vivir. También los desafíos de fomento productivo, donde creo que hay obras que podrían darnos sustentabilidad productiva, las cuales llevan muchos años esperando. Por ejemplo, la construcción de obras de acumulación, ya que nosotros tuvimos una participación en ello, y esto viene de muchos periodos anteriores y nosotros hicimos la parte que a nosotros nos correspondió. Esperamos que también esto no se deje en el camino porque eso nos daría sustentabilidad productiva en la contingencia actual de cambio climático

-En cuanto a la sequía, ¿qué se debería priorizar?

"Creemos que el tema de la provisión de agua para el consumo humano y para fines productivos sigue siendo

algo tremendamente relevante, pero se debe incursionar también en otros ámbitos productivos. Creo que el sistema de producción de energía con los parques eólicos es un avance, pero esperamos que esto pueda seguir con otros sistemas de generación y otras vocaciones productivas que tiene la comuna, en las cuales nosotros hemos visto un inicio. Pero son temas que seguramente se van a seguir desarrollando'

-Usted va como candidato concejal. ¿Qué lo motiva a dar este paso y seguir ligado al mundo público?

Creo que cuando uno ingresa al servicio público, en especial a representar a una comuna, en el camino va tomando mucha experiencia, muchas cosas que uno las va aprendiendo v creemos que esa experiencia sería muy mezquino dejarlo solamente como eso, como experiencia. Por eso queremos seguir aportando desde el ámbito comunal. Esa experiencia va a estar al servicio siempre de la comunidad y por eso que hemos tomado esta decisión"

-¿Cómo analiza el proceso eleccionario, considerando cómo se han ido dando las votaciones en el último tiempo?

"A nosotros nos ha tocado trabajar con distintos colores en la administración central y también en la región, y siempre pudimos conversar. Por lo tanto, creemos que eso también es uno de nuestros atributos, los que no solamente nos ha permitido traer inversión, sino que también creo que tenemos una historia y una forma de hacer política que se nos reconoce, humildemente. Pero esperemos que esta elección se dé en términos de respeto y tolerancia en la comuna".

¿Qué opina de la destitución de la gobernadora Krist Naranjo?

Siempre son situaciones que no son deseadas. Son lamentables ya que no avudan en nada al desarrollo de los territorios. Siempre esperamos que exista una simbiosis entre los gobiernos regionales y las comunas, pues éstos, disponen de recursos, y las comunas son fundamentales para poder ejecutar esos recursos y por lo tanto cualquier situación de anormalidad genera impactos en las comunas, y ralentiza las inversiones. Esperamos que hoy día, y esto sea para todo Chile y para todos los estamentos, de que no ocurran situaciones de este tipo porque finalmente los que pierden son los ciudadanos y ciudadanas del territorio".

